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深耕专业敢于直言 为百姓办实事
青年报记者 刘昕璐

本报讯 深耕专业、敢于直
言，这是全国人大代表、立信会
计师事务所董事长朱建弟一直
以来的履职风格。朱建弟2018
年初首次当选全国人大代表，如
今已经是连任代表的第二年。
朱建弟是一名会计、税务专家，
也是国内规模最大的会计师事
务所负责人，对中国经济和企业
的情况比较熟悉，如何用好税收
杠杆护航经济社会的发展，一直
是他的思考和建言的重点所
在。三月已至，全国两会召开在
即，朱建弟已为此准备了近十份
沉甸甸的建议。

营造风清气正的行业环境
“全国人大代表的身份，让

我既感到无比光荣，又感到责任
重大。社会给予我认可和荣誉，
我也希望能够做出更多的实事，
更多地回报社会。”怀着这样的
想法，朱建弟努力做好调查研
究，勤勉尽责，每次开会都必须
有备而来。去年，他也是马不停

蹄地在收集民意，倾听民声。朱
建弟说，人大代表作为一个基层
到决策层的桥梁或者说直通车，
能把代表了解到的情况直接反
映，希望上层能够重视，在立法
层面给予推动，是很神圣的职
责。履职不是“闭门造车”，而是
要扎根基层一线、深入调研，真
真正正接地气。

“去年我提出的关于评级机
构的建议，是一份高质量的建
议，得到了人民银行的重视，总
行特意来上海听取建议，现在看
来很有实际意义，我希望，可以
为国家估值体系的建立出一份
力。”朱建弟说的这份建议，核心
就是希望打造高质量企业信用
评级体系，促进金融高水平开放
下银行信贷全面发展。

在他看来，中国信用体系
建设取得长足进步，但目前国
内企业信用评级体系仍面临评
级虚高、区分度不足等问题，特
别是缺乏在国际上有影响力的
信用评级公司，评级技术、评级
结果的全球影响力和认可度偏
弱。从会计角度来看，实体企

业需要一个评估，对企业做一
个客观的展示评价，做到双方
心中有数。

“尤其是从科创企业角度
来看，科创有科创的特性，这一
块指标除了常规的现金流、利
润以外，还包括未来的成长、科
技含量、科研经费等等，要用未
来发展的眼光和前瞻性的考量
来看，同时在信息互通方面有进
一步加强，同时评级机构监管和
管理方面也要把握好风险，优化
评级生态，打造诚信文化，营造
风清气正的行业环境。”朱建弟
强调。

对财务造假“零容忍”
近期，证监会发声要全方位

严监管，加大证券违法行为处罚
力度。作为中介机构代表，如何
履行好看门人职责？

“目前，国内资本市场的注
册制改革正在稳步推进，监管部
门要求压实会计师事务所等各
方中介机构的责任，对会计师事
务所而言，责任和风险比以前大
为提高，如果事务所出现审计失

败，不只是声誉受损的问题，可
能还会面临投资者的索赔。”朱
建弟说。

他强调，注册会计师作为
资本市场的守门人，把守着财
务信息这个底盘，对任何财务
造假和欺诈行为要做到“零容
忍”。下一步，会计师要按照准
则要求、风险导向来进行把关，
积极转换思维模式和理念，提
高专业水平，严守职业道德，面
对利益的过程中，要坚持底线
与独立性，绝不能沦为造假者
的帮凶和放风者。同时，要树
立以质量为核心、以风险为导
向的文化理念并持之以恒地贯
彻落实，建立健全利益共享、风
险共担的合伙机制，形成系统
完备、科学规范、运行有效的内
部管理和质量控制体系。

作为财税专家，朱建弟今
年准备提交进一步深化个人所
得税改革优化收入分配机制的
建议、建设国际金融资产交易
平台的建议等。此外，为行业
稳定健康发展建言献策方面，
他今年也酝酿提交关于加强会

计师事务所职业责任保险管理
与设立专门职业责任保险公司
的建议；关于充分发挥退休检
察官作用，进一步健全涉案企
业合规第三方监督评估机制的
建议。在绿色低碳方面，朱建
弟也有思考，一份关于加快电
子凭证全面推广应用的建议也
已写就。

全国两会召开在即，准备好
的近十条沉甸甸的建议，已装进
了即将带去北京的行囊里。“忠
实地履职，希望能够把建议传达
到相关的部委办，为百姓办一点
实事。”朱建弟说。

上海白象天鹅电池有限公
司，自1999年新公司成立以来，
已经发展成为国内外享有盛誉
的电池制造商。其拥有的“白
象”和“天鹅”两大主要出口品
牌，不仅是中国名牌产品，更是
上海品牌的代表。“白象”和“天
鹅”电池还双双获得了出口名牌
的荣誉。2011年，“白象”牌注册
商标更是被国家商务部认定为
中华老字号。

“我们 2023 年出口 1000 多
万美元，主要销往非洲和东南亚
国家，今年展会我们带来了传统
碱性电池、门锁电池、磁吸充电
宝和新品储能电池。”上海白象
天鹅电池有限公司总经理助理
欣明俊告诉青年报记者，他们始
终坚持创新驱动的发展理念，此
次推出的便携式储能电源内置
锂电池创新采用了先进的双向
逆变器技术，有效消除了适配器
的冗余，使能量转换更加高效和
灵活。另外，在太阳能输入过程
中实施了 MPPT（最大功率点跟
踪）技术，该技术能够实时跟踪
并调整光伏系统的工作状态，确
保在任何环境条件下都能最大
限度地利用光伏能源。

老字号乐器也来参展。上
海民族乐器一厂有限公司是中

国民族乐器制造行业的领军企
业，旗下拥有中华老字号、上海
品牌“敦煌牌”，主要生产古筝、
琵琶、二胡、柳琴、扬琴、月琴、
阮、笛、箫等民族乐器，产品销往

全国各个省市、自治区及香港、
澳门、台湾地区，并远销日本、美
国、加拿大、新加坡、马来西亚等
国家。

“我们公司坚持以文化为主

线，将民族乐器文化渗透到了文
史馆展、社会公益、演艺、教育等
多个领域。”相关负责人表示，他
们以“传承经典，引领时尚”为理
念研发仿古、时尚、巨型、微型、

限量、人文纪念等文化产品，为
传统民乐注入了新活力。

市商务委主任朱民指出，本
届华交会将全面展现华东地区
外贸高质量发展的重要成果和
创新亮点，集中体现服装服饰、
纺织面料、家庭用品、装饰礼品
等行业强劲的外贸增长动能和
前沿创新趋势。同时，也为中外
各界参展商搭建对接新桥梁、开
辟出海新通道，促成更多的采购
交易订单和开放合作成果，碰撞
出更多的行业前沿和外贸商机。

开幕式现场还举行了华交
会“产品创新奖”授牌仪式，分别
对来自上海、江苏、浙江、安徽、
福建、江西、山东、南京、宁波，以
及杭州、厦门、青岛、联合、境外、
跨境交易团等省市和组织的47
家优秀外贸企业授牌。

本 届 华 交 会 展 览 规 模 达
12.65 万平方米，较上届增加
2.13万平方米，使用新国际博览
中心11个馆，展位数共计5720
个，比上届增长近500个，参展企
业 3422 家，其中境外展商 326
家，来自13个国家和地区，均超
过上届华交会规模，预计将吸引
超过4万名海内外采购商前来洽
谈合作，抢抓市场新机遇，创造
贸易新优势。

老字号亮相华交会积极“出海”
本届展会预计将吸引超过4万名采购商前来洽谈合作

进博会“请进来”，华交会“走出去”。3月1日，第32届华东进出口商品交易会（简称“华交会”）在上海
新国际博览中心开幕，不少老字号亮相华交会积极“出海”。

华交会由上海、江苏、浙江、安徽、福建、江西、山东、南京和宁波等9省市商务部门联合主办，素有“国际
市场晴雨表”“我国进出口走势风向标”美誉。自1991年举办以来，华交会已成功举办31届，现已发展成为
国内最大的区域性进出口贸易国际展会。本届华交会于3月1日至4日举办。 青年报记者 郭颖

朱建弟
青年报记者 刘昕璐 摄

青年报记者 郭颖 摄华交会现场。


